
Sois oídos. 
Son oídos. 
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Aud ímini. 
Aud iúntur. 

PRETÉRITO DIPERFECTO. 

Era oído. 
Eras oído. 
Era oído. 
Éramos oídos. 
Erais oídos. 
Eran oídos. 

Aud iébar. 
Aud iébaris ó iebáre. 
Aud iebátur. 
A ud iebám ur. 
Aud iebámini. 
Aad iebántur. 

FUTURO IMPERFECTO. 

Seré oído. 
Serás oído. 
Será oído. 
Seremos oídos. 
Seréis oídos. 
Serán oídos. 

Aud iar. 
Aud iéris ó iére. 
Aud iélur. 
Aud iémur. 
Aud iémini. 
Aud iéntar. 

PRETÉRITO PERFECTO. 

Fuí, he ó hube sido 
oído. Audít as, a, um sumó fui. 

Fuiste, has ó hubiste 
sido oído. Audít qs, a, um es ó faisti. 

Fué, ha ó hubo sido 
oído. Audít us, a, um esl ó fúit. 

Fuimos, hemos ó hu-
bimos sido oídos. Audít i, ;e, a samas ó Jíiimus. 

Fuisteis, habéis ó hu-
bisteis sido oídos. Audít i, re, a eslis ó fuístis. 

Fueron, han ó hubie-
ron sido oídos. Audít i, ;e, a sunt,fuérunt ó fuére. 

PRETÉRITO PLUSCUAMPERFECTO, 

Había sido oído. Audít us, a, um eram ó fúeram . 
Habías sido oído. Audít us, a, um eras.ó fúeras. 

Había sido oído. 
Habíamos sido oídos. 
Habíais sido oídos. 
Habían sido oídos . 
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Aadít us, a, um erat ó fáerat. 
Audít i, ;e , a erámus ó fuerámus. 
Audít i, re, a erátis ó fuerátis. 
Audít i, ;e, a erant ó fúerant. 

FUTURO PERFECTO. 

Habré sido oído. 
Habras sido oído. 
Habrá sido oído. 
Habremos sido oídos. 
Habréis sido oídos. 
Habrán sido oídos. 

Sé oído. 
Sea oído. 
Sed oídos. 
Sean oídos. 

Sea oído. 
Seas oído. 
Sea oído. 
Seamos oídos. 
Seáis oídos. 
Sean oídos. 

Audít us, a, umfúero. 
Audít us, a, umjüeris. 
Audít us, a, umfúerit. 
Audít i, re, afuérimus. 
Audít i, re, afuéritis. 
Audít i, ;e, a juerint. 

IMPERATIVO 

PRESENTE. 

Aud íre 6 ítor. 
Aud ítor. 
Aud ímini. 
Aud iúntor. 

SUBJUNTIVO 

PRESENTE, 

Aud iar. 
A ud iáris ó iáre. 
Aud iátur. 
Aud iámur. 
Aud iámini. 
Aud iántur. 

PRETÉRITO IMPERFECTO. 

Fuera, sería y fuese oído. Aud írer. 
Fueras, serías y fueses oído. Aud iréris ó irére. 
Fuera, sería y fuese oído. Aud irélur. 

-Fuéramos, seríamos y fuéser1los 
oídos. Aud irémnr. 

5. 
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Fuerais, scrírias y fueseis oídos. 
Fueran, serían y fuesen oídos. 

1ud irémmi. 
. 4ud iréntur. 

PRETÉIUTO PEl\l''ECTO. 

Haya sido oído. 
Hayas sido oído. 
!laya sido oído. 
llapmos sido oídos. 
Ha) ais sido oídos. 
Hayan sido oídos. 

Audit us, a, um sim ófúerim. 
Audit us , a, um sis 6 fiieris. 
Audit us, a, um sit 6 fúerit. 
, ludit i, :r, a simus 6 fuérimus. 
,ludít i, re, asitis 6/uéritis. 
Audit i, re, a sint 6 fáerint. 

PRETÉl\lTO PLUSCUAMPERFECTO, 

Hubiera, habría y hu-
biese sido oído. Judit us, a, um essem ó fuissem. 

Hubieras, habrías y 
hubieses sido oído. Judit us, a, um esses ó juísses. 

Hubiera , habría y hu-
biese sido oído. Audít us, a, um esset ó fuisset. 

Hubiéramos, habría­
mos y hubiésemos 
sido oídos. ,ludit i, re, a essémus ó fuissému,<. 

Hubierais, habríais y 
hubieseis sido oídos. ,\,u/it i, re, a essétis 6/uis!étis. 

JlubieranJ habrían y 
hubiesen sido oídos. .1udit i, re, a essent 6 fuissent. 

INFINITIVO 

PRESE'.'iTE Y PRETÉRITO IMPERFECTO. 

Ser oído, que yo soy ó era oído, etc. Aud iri. 

PRETÉRITO PERFECTO Y PLUSCUAM"PERFECTO 

Haber sido oído, que yo íuí ó había 
sido oído, ele. 

FUTURO. 

Audit um, am, um 
esse ó J1ússe. 

Haber rle ser oído, que yo seré ó he Judit um 11•1, 

de ser óído, ele, 
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SOPISO . 

De ser oído. Audít u. 

. ARTICIPIO DE PRETÉRITO, 

Oído, el que fué ó había sido 
oído. ' Audít us, a, am. 

PARTICIPIO DE !UTURO EN DUS. 

El que será ó ha de ser oído, 
ele., ó para ser oído. 

Aud iéndus, iénda, ién­
dum. 

96. CUADRO SL'/OPTICO 

DE LAS cu.uno CO:'iJUGACIO:'iES DE PASIVA 

INDICATIVO 

TIEMPOS DE LA PRIMERA SERIE 

PRESENTE. 

Siog. 1• pers. ,. 3• Plural 1 1 pers. ,. 3• 
Am or, áris 6 áre, álur, ámur, ámini, ánlur. 
Mon eorJ éris ó érc, élur, émur, émini, énlur. 
Log or, eris ú ere, ilur, 1mur, írnini, únlur. 
Aud ior, íris ú íre, ítur, ímur, írnini, iúntur. 

PRETÉRITO IMPERFECTO. 

Am ábar, abáris ú abáre, abátur, abámur, abámini, abántur. 
Monébar, ebáris ó ebáre, ehátur, ebámur, cbámini, ebántur. 
Leg ébar, ebáris 6 ebáre, cbátur, ebámur, ebámini, ebántur. 
Aud iéhar, iebáris 6 iebáre, iebátur, iebámur, iebámini, iebántur. 

FUTURO IMPERFECTO. 

Am ábor, áberis 6 ábere, ábitur, ábimur, abímini, abúntur. 
ébor, éberis 6 ébere, ébitur, éhimur, ebímini, ebúntur. 
ar, éris, ó ére, élur, émur, émini, énlur. 
iar, iéris, ó iére, iétur, iémur, iémioi, iéntur, 



TIEMPOS DE LA SEGUNDA SERIE 

PRETÉRITO PERFECTO. 

~ Mónit us, a um · . · f · 
], ' sum ó fúi, es ó fuíst1, est ó mt. 

Amát us, a, um ~ 

e Lect us, a, um 
00 Audít us, a, um 

~ Mónit i, ro, a sumus ó. fúimus, estis 6 fuistis, sunt, 
Amát i, re, a l 

~ Lect i, re, a fuérunt 6 fuére. 
Audít i, m, a 

PRETÉRlTO PLUSCUAMPERFECTO. 

Amát us, a um ' 
j Mónit us, a'. um ( eram ó fúeram, eras ó fúeras, erat ó 
~ Lect us, a, um fúerat. · 

00 Audít us, a, um 

"i! Mónit i, m, a erámus ó fuerámus, erátis ó fuerátis, 
Amát i, re, a l 

.3 Lect i, re, a erant ó fúerant. p. 
Audít i, re, a 

FUTURO PERFECTO. 

. Amát us, a, 
E Mónit us, a, 
~ Lect us, a, 

vi Audít us, a, 

~: l ero ó. fúero, eris ó fúeris, erit ó fúerit . 
um 
um 

Amát i, ::e, a 
~ Mónit i, re, a l érimus ó fuérimus, éritis ó fuéritis, 

~ erunt 6 fúerint. ~ Lect i, re, a 
Audít i, ro, a 

IMPERATIVO 

TIEMPO DE LA PRIMERA SERIE 

PRESENTE. 

Sing. 2• pers. 3• Plural 2' pers 3• 
Am áre ó átor, átor, ámini, ántor. 
Mon ére ó étor, étor, émini, éntor. 
Lég ere ó itor, ilor, ímini, úntor. 
Aud íre ó ílor, ílor, ímini, iúntor. 
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SUBJUNTIVO 

TIEMPOS DE LA PRIMERA SERIE 

PRESENTE. 

Am er, éris ó ére, élur, émur, émini, 
Mon ear, eáris 6 eáve, eálur, cámur, mí.mini, 
Leg ar, áris ó áre, átur, ámur, ámini, 
Aud iar, iáris ó iáre, iálur, iámur, iámini, 

PRETÉRITO DIPERFECTO. 

Am árer, aréris ó arére, arélur, arémur, arém1m, 
Mon érer, eréris ó crére, erétur, erémur, e1·émini, 
Lég erer, eréris ó erére, erétur, erémur, crémini, 
Aud írer, iréris ó irére, irétur, irémur, irémini, 

TIEMPOS DE LA SEGUNDA SERIE 

PRETÉRITO PERFECTO. 

..; Amát us, a, um 

" 

éntur. 
eántur. 
ántur. 
iántur. 

aréntur. 
eréntur. 
erénlur. 
iréntur. 

Mónit us, a, um -; sim ó fúerim, sisó fúeris, sit ó fúerit . eo Lect us, a, um " w Audít us, a, um 

Amát i, a>, a 

( " Mónit i, re, a simus ó fuérimus, silis ó fuérilis, sint .... 
" Lect i, re, a 6 fúerint. ¡:¡:: 

Audít 1, m, ~ 

PI\ETÉIUTO PLUSCUA:\!PERFECTO. 

..; Amát us, a, 
um ( " Monít us, a, um -; .., 

Lect us, a, um " w Audít us, a, um 

Amát i, re, a 

( 
~ ... Mónit i, re, a 
:; Lect i, m, a ¡:¡:: 

Audít i, re, a 

..: Amát us, 
-; :\Iónit us, 
¡f Lect us, 

00 Ad u ít us, 

a, um J 
a, um ( 
a,' um ( 

a, um J 

essem ó fuíssem, esscs ó fuísscs, csset 
ó fuísset. 

esscm us ó fuissémus, essétis 6 fuissé-
tis, essent 6 fuissent. 

FUTURO. 

ero ó ftí.ero, eris 6 (úeris, érit ó fúerit. 
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Amál i, re, a 
""§ Mónit i, .:e, a 
~ Lect 1, re, a 

Audít i, re, a 
¡ er1mus ó fuérimus, éritis ó fuéritis, 

órunt ó fúerint. 

INFINITIVO 

PRESENTE Y PRETÉRITO DIPERFECTO . 

I ._ Conjug. 

Am ári, 
,. 

Mon éri, 
. 3• 

Leg i, 
4• 

Aud íri. 

PRETÉRITO PERFECTO Y PLUSCUAMPERFECTO. 

Amát um, 
arn, um essc 

ó fuísse . 

Amátum iri. 

Amát u. 

Mónit um, 
am, um esse 

6 foísse. 

Lect um, 
am, um esse 

ó fuísse. 

FUTURO. 

Mónit um iri. Lect um iri. 

SUPINO. 

Mónit u. Lecl u. 

PARTICIPIO DE PRETÉRITO. 

Audít um, 
am, um esse 

6 fuísse. 

Audít urn iri. 

Audít u. 

Amátus,a, um. l\lónit us, a, um. Lect us, a, u~. Audíl us,a, um 

PARTICIPIO DE FUTURO EN DUS, 

Am ándus, 
ánda, ándum. 

Mon éndus, Leg éndus, Aud iéndus, 
énda, éndum. éndai éndum, iénda, iéndum. 

REGLA DE LOS VERBOS PASIVOS 

97. A,ion A DEO. - Los verbos pasivos rigen ablativo 
con la preposición a ó ab, la cual, delante de nombres 
de cosas inanimadas, ordinariamenle se suprime, v.g. : 
soy amado de Dios, amor a Deo; estoy agobiado por la 
tristeza, m:eróre conflcior: 
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CO;\JUGACION DE LOS VERBOS NEUTROS 

g8. Verbo neutro es aquel cuya acción no pasa á otra 
cosa y por consiguiente no puede suponérsele persona 
paciente, como Joannes dormit, Juan duerme (1). 

Los verbos neutros se conjugan como los verbos acti­
vos, pero no tienen voz pasiva; á no ser que se conjuguen 
impersonalmente, como cúrritur, se corre; veniétur, se 
vendrá. 

REGLA DE LOS VERBOS NEUTROS 

99. STUDEO GRAMMÁTICAl. - La mayor parte de los 
verbos neutros rigen dativo, v. g. : estudio gramática, 
stúdeo grammaticx; dañas á los demas, noces aii,'s; favo­
rece á la nobleza, Javet nobilitáti. 

CONJUGACION DE LOS VERBOS DEPONENTES 

100. Verbos deponentes son aquellos cuya significa­
ción es activa y su terminación pasiva, como imitári, 
1m1tar; pollicéri, prometer; seqai, seguir; y blandíri, 
acariciar (2 ). 

(1) En castellano se conoce el verbo neutro en c¡ue después de él no pue• 
den colocarse las expresiones á alguno ó á alguna cosa. Así, v. g.: perma­
necer es neulro porc¡ue no puede decirse: tú permaneces d alguno, ni permaneces 
alguna cosa. 

Muchos verbos activos castellanos son neutros en latin, como nocfre, da­
ñar y sludére, estudiar, que en casi.allano son activos y en laftn neutros. 

También hay verbos pronominales castellanos que se traducen en latin 
con verbos neutros, como senlarse por sedére, huirse por fú.gere, y dete11erse 
por ronsislere. 

(~) Los verbos deponentes tienen este nombre porque depusieron ó deja­
ron la forma activa que tuvieron primiGvamentc, aunque no faltan algunos 
que la conservan todavía y se usan en ambas formas, como c6milor ó cómito, 
acompañar; fábricor ó fábriCfJ, fabricar. cte. 

Los verhos deponentes pueden ser activos ó neutros; pero ~los neukos 
ordinariamente no tienen participio de futuro en dus. 
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Los verbos deponentes se conjugan como los verbos 
pasivos, pero han conservado de la voz activa el participio 
de presente, el de futuro en urus, los futuros de infinitiYo 
de activa, los gerundios y el supino. 

101. VERBOS DEPONEXTES 

DE LA PRHIERA CONJUGJCIO;\f 

Imít or, imit áris, imit ári, imitál us siim, IMITAR. 

SE CONJUGA COMO AMARI. 

INDICATIVO 

PRESENTE. 

Imito, imitas, imita, etc. 

Imít or. 
lmít áris ó áre. 
Imit átur. 
Imit ámur. 
Imit ámini. 
Imit ántur. 

PRET. IMPERFECTO. 

Imitaba, imitabas, imitaba, etc. 

lmil ábar. 
Imil abáris ó abáre. 
Imit abátur. 
Imit ahámur. 
lmit abámini. 
Imit abántur. 

FUTURO ntPERFECTO. 

Imitaré, imitarás, imitará, etc. 

lmit ábor. 
Imit áberis ó abere. 
Irnit ábitur. 

PRETÉRITO PERFECTO. 

Imité, he ó hube imitado, ele. 

Imitát us sum ó fúi. 
Imitát us es ó fuísti . 
Imitát us est ó fúit. 
Imilát i sumus ó fúimus. 
Imitát i estis ó fuístis. 
Imilát i sunt, fuérunt ó fuére. 

PRET. PLUSCUAMPERFECTO. 

Babia, habías, había imitado, etc. 

Imitát us eram ó fúeram. 
lmitát us eras ó fúeras. 
Imitat us erat ó fuérat. 
Imitát i erámus ó fuera.mus. 
Imitát i erátis ó fuerátis. 
Imitát i erant ó f úerant. 

FUTURO PERFECTO. 

Habré, habrás, habrá imitado, ele. 

Imitát us ero ó fúero. 
lmitát us eris ó fuéris. 

· Imilát us erit ó fúerit. 

Imit ábimur. 
Imit abímini. 
Imit abúntur. 

PRESENTE. 

Imite, imites, imite, etc. 

Imít er. 
lmíl éris ó ére. 
Imit étur. 
lmit émur. 
lmit émini. 
lmit énlur. 

PRET. IMPERFECTO. 
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lmitát i érimus ó fuérimus. 
lrnitát i éritis ó fuéri Lis. 
Imitát i erunt ó fúerint. 

IMPERATIVO 

PRESENTE. 

Imita tú, imite él, etc. 

lmit áre ó átor. · 
Imit átor. 
Imit ámini. 
lmit ántor. 

SUBJUNTIVO 

PREtF:RITO PERFECTO. 

Haya, hayas, hayo imitado, ele. 

lmitát us sim ó fúerim. 
Imitát us sis ó fúeris. 
Irnitát us sit ó fúerit. 
Imitát i simus ó Juérimus. 
Imitát i sitis ó fúéritis. 
Imitát i sint ó fúerint. 

PRET. PLUSCUAMPERFECTO, 

Imitara, imitaría, ó imitase, etc. Hubiera, habría ó hubiese imitado, ele. 

lmitát us essem ó fuíssem. 
Imitát us esses ó fuísses. 
lmitát us esset ó fuísset. 
lmitát i essémus ó fuissémus. 
Irnitát i essétis ó fuissétis. 
Imitát i essent ó fuissent. 

Imit árer. 
· lmit aréris ó arére. 
Imit arétur. 
Imil arémur. 
lmit arémini. 
Imit arénlur. 

INFINITIVO 

PRESE~TE Y PRETÉRITO IMPERFECTO. 

Imitar, qu~ yo imito ó imitaba, ele. !mil ári. 
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PRETÉR[TO PERFECTO Y PLUSCUAMPERFECTO. 

Haber imitado, que yo imité ó 
había imitado, etc. 

I mitát um, am, um esse 
ó fuísse. 

FUTURO PRIMERO. 

Haber de imitar, que imitaré Imital úrum, úram, 
ó he de imitar, ele. {irum esse. 

PUTURO SEGUNDO. 

Que imitara, imitaría ó hu­
biera imitado, etc. 

I mitat úrum, úram, 
úrum fuisse. 

GERUNDIOS. 

Gen. De imitar. 
Dal. Para imitar. 
Ac. !,. imitar. 
Ab. Por imitar ó imitando. 

!mil andi. 
Imitando. 
Imit andum . 
!mil ando. 

SUPINO. 

A imitar. fmitát um. De ser imitado. fmitat u: 

PARTICIPIOS 

DE PRESENTE. 

El que imita ó imitaba, 
etc., ó imitando. 

Imit ans, antis. 

DE FUTUl\0 EN URUS. 

El que imitará ó ha de 
imitar, para imitar, ó ha­
biendo de imitar. 
lmitat úrus, úra, úrwn. 

DE PRETÉRITO. 

El que imitó ó había imi­
tado, ó habiendo imitado. 

lmitát us, a, um. 

DE FUTURO EN DOS. 

El que será ó ha de ser 
imitado, para ser imitado, 
ó habiendo de ser imitado. 
!mil ándus,ánda,ándum, 

102. 
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VERBOS DEPONENTES 

DE LA SEGUNDA CONJUGACION 

Pollíc eor, pollic éris, pollic éri, pollícit us um. 

PROMETER 

SE CONJUGA COlUO MONERI. 

INDICATIVO 

PRESENTE. PRETÉRITO l)ERFECTO . 

- Prometo, prometes, promete, et.e. Prometí , he 6 hube promelido, etc. 

Pollíc eor. Pollfoit us sumó fúi. 
Pollic éris ó ére. Pollícit us es ó fuísti. 
Pollic étur. Pollícit us est ó fúit. 
Pollic émur. 
Pollic émini. 
Pollic éntur. 

PRET. DIPERFECTO. 

Pollícit i sumus ó füimus . 
Pollícit i estis ó fuístis. 
Pollícit i sunt fuérunt ó fuére. 

PRET. PLUSCUAMPERFECTO. 

Prometía, prometias, prometía, etc. Había, habías, hahia prometido, etc. 

Pollic ébar. Pollícit us eram 6 fúeram. 
Pollic ebáris ó ebáre. 
Pollic ebátur. 
Pollic ebámur. 
Pollic ebámini . 

Pollícit us eras ó fúeras. 
Pollí~it us erat ó füerat. 
Pollícit i erámus ó fuerámus. 
Pollícit i erátis ó fuerátis. 

Pollic ebántur . Pollícit i erant ó fúerant . 

FUTURO IMPERFECTO. FUTURO PERFECTO. 

Prometeré, promelerús, prometerá,&. Habré, habrás, habrit promelido, \\:. 

Pollic ébor. .Pollícit us ero ó fúero . 
Pollic éberis ó ébere .. 
Pollic ébitur. 
Pollic ébimur. 
Pollic ebímini . 
Pollic ebúnlur. 

Pollícit us eris ó fúéris . 
Pollícit us erit ó fúerit . 
Pollícit i érimus ó fuérimus . 
Pollícit i érilis-0 fuérilis. 
Pollícit i erunt ó fúerint 
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IMPERATIVO 

Pl\ESE~TE. 

Promete t,,, prometa ól, cte. 

PRESENTE. 

Pollíc ére ó étor. 
Pollic étor. 
Pollic émini. 
Pollic éntor. 

SUBJUNTIVO 

PRETÉRITO. PERFECTO. 

Prometa, prometas. prometa, etc. Haya, hayas, haya prometido, cte. 

Pollíc ear. 
Pollic eáris ó eáre. 
Pollic eátur. 
Pollic eámur. 
Pollic eámini. 
Pollic eántur. 

PRET. IMPERFECTO. 

Pollícit us sim ó fúerim. 
Pollícit us sis ó fúeris. 
Pollícit us sit ó fúerit. 
Pollícit i simus ó fuérimus. 
Pollícit i sitis ó fuéritis. 
Pollícit i sint ó fuerint. 

PRET. PLUSCUAMPERFECTO. 

Prometiera, prometería ó pro- Hubiera, habría ó hubiese 
metiese, etc. prometido, etc. 

Pollic érer.' Pollícit us esserh ó fuíssem. 
Pollic eréris ó erére. 
Pollic erétur. 
Pollic erémur. 
Pollic erémini. 
Pollic eréntur'. 

Pollícít us esses ó fuísses. 
Pollícit us esset ó fuísset. 
Pollícit i essémus ó fuissémus. 
Pollícit i essétis ó fuissétis. 
Pollícit i essent ó fuíssent. 

INFINITIVO 

PRESENTE Y PRETÉRITO IMPERFECTO. 

Prometer, que yo prometo ó prometía, etc. Pollicéri, 
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PRETÉRITO PERFECTO Y PLUSCUAMPERFECTO . 

Haber prometido, que yo pro- l Pollícit um, am, um esse 
metí ó había prometido, etc. ~ ó fuísse. 

FUTURO PRIMERO. 

Haber de prometer, que yo ¡ p ll' •t , , , , h d o tCt urum, uram, prometere o e e prome- , 
urum esse. 

ter, etc. 

FUTURO SEGUNDO. 

Que prometiera, prometería ó ~ Pollicit úrum, 
hubiera prometido, etc. ~ úrum fuísse. 

úram, 

GERUNDlOS. 

De prometer. 
Para prometer. 
A prometer. 

Gen. 
Dat. 
Ac. 
Ab. Por prometer ó prometiendo. 

Pollic éndi. 
Pollic éndo. 
Pollic éndum. 
Pollic éndo. 

SUPINO. 

A prometer. Pnllícit um. De ser prometido. Pollícit u. 

PARTICll'IOS 

DE PRESENTE. DE PRETÉRITO. 

El que promete ó prome­
tía, etc., ó prometiendo. 

Póllic ens, éntis. 

DE FUTURO EN URUS. 

El que prometerá ó ha 
de prometer, para prome­
ter, ó habiendo de prome­
ter. 
Pollicit úrus, úra, iínim. 

El que prometió ó había 
prometido, ó habiendo pro­
metido. 
Pollícit us, a, um. 

DE FUTURO EN DUS. 

El que será ó ha de ser 
prometido, para ser prome­
tido, ó habiendo de ser 
prometido. 
Pollic éndus, énda, éndum. 
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I03. VERBOS DEPONENTES 

DE LA TERCERA CO\JUGACIO:\' 

Séqu or, séqu eris, sequ i, secút us um, sEGum. 

SE CONJUGA CO~to LEGl. 

INDICATIVO 

PRESENTE. 

Sigo, sigues, sigue, etc. 

Séqu or. 
Séqu eris ó ere. 
Séqu ilur. 
Séqu imur. 
Sequ ímini. 
Sequ úntur. 

PRET. IMPERFECTO. 

Seguía, seguías, seguia, etc. 

Sequ ébar. 
Sequ ebáris ó ebáre . 
Sequ ebátur. 
Sequ ebámur. 
Sequ ebámini. 
Sequ ebán tur. 

FUTURO IMPERFECTO. 

Seguiré, seguirás, seguirá, etc. 

Sequ ar. 
Sequ éris ó ére. 
Sequ étur. 
Sequ émur. 
Sequ émini. 
Sequ éntur. 

PRETÉRITO PERFECTO. 

Segui, he seguido ó hube seguido, cte. 

Secút us sumó fúi. 
Seoút us es ó fuísti. 
Secút us est ó fiíit. 
SeclÍt i sumus ó fúimus. 
Secút i estis ó fuístis. 
Secút i sunt, fuérunl ó fuére. 

PRET. PLUSCUAMPERFECTO. 

Había, habías, babia seguido, etc. 

Secút us eram ó fúeram. 
Secút us eras ó fúeras. 
Secút us erat ó fúerat. 
Secút i erámus ó fuerámus. 
Secút i erátis ó fuerátis. 
Secút i erant ó fúerant. 

FUTUTO PERFECTO. 

Habré, habrás, hahr{t seguido; etc. 

Secúl us ero ó fúero. 
Secút us eris ó fú.eris. 
Secút us erit ó fuérit. 
Secút i érimus ó fuérimus, 
Secút i éritis ó fuéritis. 
Secút i erunl ó fúerint, 

l?RESENTE. 

Siga, sigas, siga, etc. 

Sequ ar. 
Sequ áris ó áre. 
Sequ álur. 
Sequ ámur. 
Sequ ámini. 
Sequ imtur. 

PRE't. IMJ?ERFECTO. 
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IMPERATIVO 

PRESENTE 

Sigue tú, siga él, etc. 

Séqu ere ó itor. 
Séqu itor. 
Sequ ímini. 
Sequ úntor. 

SUBJUNTIVO 

PRETÉRITO PERFECTO. 

Haya, bayas, haya seguido, ele. 

Secút us sim ó fúerim. 
Secút us sis ó fúeris. 
Secút us sit ó fúerit. 
Secút i simus 6 fuérimus. 
Secút i sitis ó fuéritis. 
Secút i sint ó fúerint 

PRET. PLUSCUAi\ll'ERFECTO. 

Siguiera, seguida, ó siguiese, etc. 

Séqu erer. 
Hubiera, habría ó hubiese seguidó, etc. 

Secút us essem ó fuíssem. 
Secút us esses ó fuísses. 
Secút us esset ó fuísset. 
Secút i essémus ó fuissémus. 
Secút i essétis ó fuissétis. 
Secút i essent ó fuíssent. 

Sequ erétis ó erére. 
Sequ erétur. 
Sequ erémur. 
Sequ erémini. 
Sequ eréntur. 

INFINITIVO 

J.'lRESENtE Y PRETÉRITO IMPERFECTO . 

Seguir, que yo sigo ó seguía, etc. Sequ i, 
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PRETÉRITO PERFECTO Y PLUSCUA)IPERFECTO. 

Haber seguido, que yo seguí 
ó había seguido, etc. 

Secút um, am, um esse 
ó Juísse. 

FUTURO PRUIERO. 

Haber de seguir, que seguiré 
ó he de seguir, etc. 

Secut úrum, úram, úrum 
esse. 

FUTURO SEGUNDO. 

Que siguiera, seguiría ó hu­
biera seguido, etc. 

Secut úrum,úram,úrum 
Juísse . 

GERUNDIOS. 

Gen. De seguir. 
Dat. Para seguir. 
Aé. A seguir. 
Ab. Por seguir ó siguiendo. 

Sequ éndi. 
Sequ éndo. 
Sequ éndum. 
Sequ éndo. 

SUPINO. 

A seguir. Secút wn. De ser seguido. Secút u. 

PARTICIPIOS 

DE PRESENTE. 

El que sigue ó seguía, ó 
siguiendo. 
Seqa ens, éntis. 

DE FUTURO EN URUS. 

El que seguirá ó ha de 
seguir, para seguir, ó ha­
biendo de seguir. 
Secat lÍru'5, úra, lÍrum. 

DE PRETÉRITO. 

El que siguió ó había se­
guido, ó habiendo seguido. 
Secút us, a, um. 

DE FUTURO EN DUS. 

El que será ó ha de ser 
seguido, para ser seguido, 
ó habiendo de ser seguido. 
Sequ éndas, énda, éndam. 
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104. • VERBOS DEPONENTES 

DE LA TERCERA CONJUGACIO~ 

SEGUNDA FORMA 

Pát ior, pát eris, pat i, pass us sum, SUFRIR. 

SE CONJUGA COMO ÁCCJPI. 

PRESENTE. 

Sufro, sufres, sufre, etc. 

Pát ior. 
Pát cris ó ere. 
Pát itur. 
Pát imur. 
Pat ímini . 
Pat iúntur. 

PRET. IMPERFECTO. 

Sufría, sufrías, sufría, etc. 

Pat iébar. 
Pat iebáris ó iebáre. 
Pat iebátur. 
Pat iebámur. 
Pat iebámini. 
Pat iebántur. 

FUTURO ntPERFECTO. 

Sufriré, sufrirás, sufrir{t, etc. 

Pat iar. 
Pat iéris ó iére. 
Pal iétur. 
Pal iémur. 
Pal iémini. 
Pat iéntur. 

INDICATIVO 

PRETÉRITO PERFECTO. 

Sufrí, he sufrido, ó hube sufrido, cte. 

Pass us sum ó fúi. 
Pass us es ó fuísti. 
Pass us est ó fuit. 
Pass i sumus ó fúimus. 
Pass i estis ó fuístis. 
Pass i sunt, fuérunt 6 fuérc . 

PRET. PLUSCUAMPERFECTO. 

Había, habías, había sufrido, cte. 

Pass us eram ó fúeram. 
Pass us eras ó fúeras. 
Pass us eral ó fúerat. 
Pass i erámus ó fuerámus. 

._ Pass i erátis ó fuerátis . 
Pass i erant ó fúerant. 

FUTURO PERFECTO. 

Habré, habrás, habrá sufrido, etc. 

Pass us ero ó fúero. 
Pass ns eris ó fúeris. 
Pass us erit ó fúerit. 
Pass i érimus ó fuérimus. 
Pass i éritis 6 fuéritis. 
Pass i ernnt ó fúerint. 

6 



PRESENTE. 

Sufra, sufras, sufra, etc. 

Pat iar. 
Pat iáris ó iáre. 
Pat iátur. 
Pat iámur. 
Pat iámini. 
Pat iántur. 

PRET. IMPERFECTO. 
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IMPERATIVO 

PRESENTE. 

Sufre tú, sufra él, etc. 

Pát ere ó itor:. 
Pát itor. 
Pat ímini .. 
Pal iúntor. 

SUBJUNTIVO 

• 

PRETÉRITO PERFECTO. 

Haya, hayas, haya sufrido, cte. 

Pass us sim ó fúerim. 
Pass us sis ó fúeris. 
Pass us sit ó f úerit. 
Pass i simus ó fuérimus. 
Pass i sitis ó fuéritis. 
Pass i sint ó fúerint. 

PRET. PLUSCUAMPERFECTO. 

Sufriera, sufriría ó sufriese. cte. 

Pát erer. 
lluhiera, habria ó hubiese sufrido, etc. 

Pass us essem ó. fuíssem. 
Pass us esses ó fuísses. Pat eréris ó erére. 

Pat erétur. 
Pat erémur. 
Pat erémini. 
Pat eréntur. 

Pass us esset ó fuísset. 
Pass i essémus ó fuissémus. 
Pass i essétis ó fuissétis. 
Pass i essent ó fuíssent. 

INFINITIVO 

PRESENTE Y PRETÉRITO IMPERFECTO. 

Sufrir, que yo sufro ó sufría, etc. Pat i. 
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PRETÉIUTO PERFECTO Y PLUSCUAMPERFECTO. 

Haber sufrido, que yo sufrí ó 
había .sufrido, etc. 

Pass um, am, um esse 
ó fuísse. 

FUTURO PRIMERO. 

Haber de sufrir, que yo sufriré 
ó he de sufrir, etc. 

Pass úrum, úram, úrum 
esse. 

FUTURO SEGUNDO. 

Que yo sufriera, sufriría, ó 
hubiera sufrido, etc. 

Pass úrum, úram, úrum 
fuísse. 

GERUNDIOS. 

Gen. De sufrir. 
Dat. Para sufrir. 
Ac. A sufrir. 
Ab. Por sufrir ó sufriendo. 

Pat iéndi. 
Pat iéndo. 
Pat iéndum. 
Pat iéndo. 

SUPINOS. 

A sufrir. Pass um. De ser sufrido. Pass u. 

PARTICIPIOS 

DE PRESENTE. 

El que sufre ó sufría, ó 
sufriendo. 

P at iens, éntis. 

DE FUTURO EN URUS. 

El que sufrirá ó ha de 
sufrir, para sufrir, ó ha­
biendo de sufrir. 

Pass úrus, úra, úrum, 

DE PRETÉRITO. 

El que sufrió ó había su­
frido, ó habiendo sufrido. 

Pass us, a, um. 

DE FUTURO EN DUS. 

El que será ó ha de ser 
sufrido, para ser sufrido, ó 
habiendo de ser sufrido. 

Patiéndus, iénda, iéndum. 
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rn5. VERBOS DEPONENTES 

DE LA CUARTA CONJUGACION 

Blánd ior, bland iris, bland íri, blandít us sum. 

ACARICIAR 

SE CONJUGA CO)IO AUDIIU. 

INDICATIVO 

PRESENTE. 

Acaricio, acaricias, acaricia, etc. 

Blánd ior. 
Bland íris ó íre. 
Bland ítur. 
Bland ímur. 
Bland ímini. 
Bland iúntur. 

PRET. "IMPERFECTO. 

Acariciaba, acariciabas, etc. 

Bland iébar. 

PRETÉRITO PERFECTO. 

Acaricié, he ó hube acariciado, etc. 

Blandít us sum ó fui. 
Blandít us es ó fuísti. 
Blandít us est ó fuit. 
Blandít i sumus ó fúimus. 
Blandít i estis ó fuístis. 
Blandít i sunt, fuérunt ó fuére. 

PRET. PLUSCUAMPERFECTO. 

Babia, babias, había acariciado. etc. 

Blandít us eram ó fúeram. 
Bland iebáris ó iebáre. Blandít us eras ó fúeras. 
Bland iebátur. Blandít us erat ó fúerat. 
Bland iebámur. Blandít i erámus ó fuerámus. 
Bland iebámini. Blandít i erátis ó fuerátis. · 
Bland iebántur. Blandít i erant ó fúerant. 

FUTURO IMPERFECTO. FUTURO PERFECTO, 

Acariciaré, acariciarás, ~te. 

Blánd iar. 
Bland iéris ó iére. 
Bland iétur. 
Bland iémur. 
Bland iémini. 
Bland iéntur. 

Habré, habrás, habrá acariciado, etc. 

Blandít us ero ó fúero. 
Blandít us eris ó fúeris. 
Blandít us erit ó fúerit. 
Blandít i érimus ó fuérimus. 
Blandít i éritis ó fúeritis. 
Blandít i erunt ó fúerint. 
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IMPERATIVO 

PRESENTE . 

Acaricia tú, acaricie él, etc. 

PRESEN'rE. 

Bland íre ó ítor. 
Bland ítor. 
Bland ímini. 
Bland iúntor. 

SUBJUNTIVO 

PRETÉRITO PERFECTO. 

Acaricie, acaricies, acaricie, etc, Haya, hayas, haya acariciado, etc. 

Blánd iar. 
Bland iáris ó iáre. 
Bland iátur. 
Bland iámur. 
Bland iámini. 
Bland iántur. 

PRET. IMPERFECTO. 

Acariciara ó acariciase, etc. 

Bland írer. 
Bland iréris ó irére. 
Bland irétur. 
Bland irémur. 
Bland irémini. 
Bland iréntur. 

Blandít us sim ó fúerim. · 
Blandít us sis ó fúeris. 
Blandít us sit ó fúerit. 
Blandít i simus ó fuérimus. 
Blandít i sitis ó fuéritis. 
Blandít i sint 6 fúerint. 

PRET. PLUSCUA~IPERFECTO, 

Hubiera, hahria ó hubiese acariciado, etc. 

Blandít us essem ó fuíssem. 
Blandít us esses ó fuísscs . 
Blandít us esset ó fuísset. 
Blaudít i essémus ó fuissémus. 
Blandít i essétis ó fuissétis. 
Blandít i essent ó fuíssent. 

INFINITIVO 

PRESENTE Y PRETÉRITO IMPERFECTO. 

Acariciar, que yo acaricio ó 
acariciaba, ele, 

Bland íri. 

, 
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PRETÉRITO PEllFECTO Y PLUSCUAMPERFECTO. 

Haber acariciado, que yo a9a­
ricié ó había acariciado, etc. 

Blandít um, am; um esse 
ó faísse. 

}'UTURO PRnlERO. 

Haber de acariciar, que yo aca- Blandit ,Úram, úram, 
riciaré, ó he de acariciar, etc. úram esse. 

FUTURO SEGUNDO. 

Que yo acariciara, acariciaría Blandit. úrum, úram, 
6 hubiera acariciado, etc. úrum Jaísse. 

Gen. 
Dat. 
Ac. 
Ab. 

De acariciar. 
Para acariciar. 
A acariciar. 

GERUNDIOS.' 

Por acariciar ó acariciando. 

SUPINOS. 

Bland iéndi. 
Bland iéndo. 
Bland iéndum. 
Bland iéndo. 

A acariciar. Blandít um. De ser acariciado. Blandít u. 

PARTICIPIO DE PRESENTE. 

El que acaricia 6 acariciaba, Bland iens, iéntis. 
6 acariciando. 

PARTICIPIO DE PRETÉRITO. 

El que acarició ó había acari­
ciado, 6 habiendo acariciado. 

Blandít us-, a, um. 

PARTICIPIO DE FUTURO EN URUS. 

El que acariciará 6 ha de ¡ 
acariciar, para acariciar, 6 Blandit úrus,úra, úrum. 
habiendo de acariciar (1 ). 

(,) El verbo blandior, como casi todos los deponentes neutros, carece de 
parlici¡iio ele futuro en dus. , 
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VERBOS SEMIDEPONENTES. 

1~6. Verb?s semideponentes son los que tienen forma 
de activos en los tiempos de la primera serie, y de pasivos 
en los de la segunda. 

Audco, audes, audére, ausus sum, atreverse, osar. 
Gaudeo, gaudes, gaudére, gavísus _sum, alegrarse. 
Soleo, soles, solére, sólitus sum, acostumbrar, soler. 
Fido, fidis, fídere, físus sum, fiarse. 
Confído, confídis, confídere, confísus sum, confiar. 
Diffído, diffídis, diffídere, dilTísus sum, desconfiar ( 1 ). 

107. CO~JUGACION DE LOS VERBOS 
SEMIDEPO~ENTES 

Gfoo eo, gáud es, gaud ére, gavís us sum, ALEGRARSE. 

PRESENTE. 

Me alegro, etc. 

Gáud eo. 
Gáud es. 
Gáud et. 
Gaud émus. 
Gaud étis. 
Gáud ent. 

PRET. IMPERFECTO. 

Me alegraba, cte. 

Gaud ébam. 
Gaud ébas. 
Gaud ébat. 
Gaud ebámus. 
Gaud ebátis. 
Gaud ébant. 

INDICATIVO 

PRETÉRITO PERFECTO. 

Me alegré, m~ he ó hube alegrado, ele. 

Gavís us sum ó fui. 
Gavís11s es ó fuísti. 
Gavís us est ó fuit. 
Gavís i sumus ó fúimus. 
Gavís i es tis ó fuís tis. 
Gavís i sunt, fuérunt ó fuére. 

PRET. PLUSCUA'lfPERFECTO. 

l\Ie había alegrado, etc. 

Gavís us eram ó fuéram. 
Gavís us eras ó fúeras. 
Gavís us erat ó fúerat. 
Gavís i erámus ó fuerámus. 
Gavís i erátis ó fuerátis. 
Gavís i erant ó fúerant. 

( 1) A_udeo puede usai:se como ~ransitivo, y entonces admite la voz pasirn 
en los tiempos de la primera serie, v. g.: multa audebdnlur, muchas cosas 
eran emprendida,. Los demás son inlramüfoos siempre. 
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FUTURO n!PERFECTO. 

Me alegraré, etc. 

Gaud ébo. 
Gaud ébis. 
Gaud ébit. 
Gaud ébimus. 
Gaud ébitis. 
Gaud ébunt. 

PRESENTE. 

Me alegre, etc. 

Gáud eam. 
Gáud eai,;. 
Gáud eat. 
Gaud eámus. 
Gaud eátis. 
Gáud eant. 

PRET. IMPE!\FECTO. 
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FUTURO PERFECTO. 

Me habré alegrado, etc. 

Gavís us ero ó fúero. 
Gavís us eris ó fúeris. 
Gavís us erit ó fúerit. 
Gavís i érimus ó fuérimus. 
Gavís i éritis ó fuérilis. 
Gavís i érunt ó fuérint. 

IMPERATIVO 

PRESENTE. 

Alégrate tú, etc. 

Gaud e ó eto. 
Gaud éto. 
Gaud éte 6 etóte. 
Gaud énto. 

SUBJUNTIVO 

PRETÉRITO PERFECTO. 

l\fo haya alegrado, etc. 

Gavís us sim ó fúerim. 
Gavís us sis 6 fúeris. 
Gavís us sit ó fúerit. 
Gavís i simus ó fuérimus. 
Gavís i sitis ó fuéritis. 
Gavís i sint ó fúerint. 

PRET. PLUSCUAMPERFECTO. 

Me habría ó ~ubiese alegrado, etc. 

Gaud érem. 
Me alegrara, alegraría ó alegrase, etc. 

Gavís us essem ó fuíssem. 
Gavís us esses ó fuísses. 
Gavís us esset ó fuísset. 
Gavís i essémus ó fuissémus 
Gavís i essétis ó fuissétis. 
Gavís i essent 6 fuíssent, 

Gaud éres. 
Gaud éret. 
Gaud erémus. 
Gaud erétis. 
Gaud érent. 
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INFINITIVO 

PRESENTE Y PRETÉRITO IMPERFECTO. 

Alegrarse, que yo me alegro ó ~ G d é au re. 
me alegraba, etc. 

PRETÉRITO PERFECTO Y PLUSCUA)JPERFECTO. 

Haberse alegrado, que yo me l G , 
1 , , h b, al d avis um, am, 

a egre o me a 1a egra o, ó fuiste. 
etc. 

FUTURO PRIMERO. 

um esse 

Haberse de alegrar, que yo me l G . , , , 
1 é , h d 1 avzs urum, uram, urum a egrar o me e e a egrar, 

esse. 
etc. 

FUTURO SEGUNDO. 

Que yo me alegrara, me ale- i G . , , , , , h b. 1 avis urum, uram, urum 
grana, o me u iera a e- I': , 

d ,~u. gra o. 

Gen. De alegrarse. 
Dat. Para alegrarse. 
A e. A alegrarse. 

GERUNDIOS. 

Ab. Por alegrarse, 6 alegrándose. 

SUPINOS. 

Gaud éndi. 
Gaud éndo. 
Gaud éndum. 
Gaud éndo. 

A alegrarse. Gavís um. De alegrarse. Gavís u. 
PARTICIPIO DE PRESENTE. 

El que se alegra 6 alegraba, ó ~ G d é t · 
l á d 

au ens, n zs. 
. a egr n ose. 

PARTICIPIO DE PRETÉI\ITO. 

El que se alegró ó se había ale-i 
grado ó habiéndose alegra- Gavís us, a, um. 
do. 

PARTICIPIO DE FUTURO EN URUS. 

El que se alegrará ó se ha de l 
alegrar, para alegrarse ó Gavis úrus, úra, úrum. 
habiendo de alegrarse. 


